

dernière bataille, et où l'Angleterre croyait avoir creusé le tombeau de la race française.

Oh ! qu'il est beau ce tombeau, qui est devenu un temple et qui retentit de chants d'allégresse et de triomphe !

Oh ! qu'elles ont de vitalité les races qui se nourrissent du pain divin de l'Eucharistie !

Tel est le résumé du beau sermon du R. P. Hamon.

Ajoutez à cela des chants appropriés, exécutés, le matin par le chœur de Saint-Louis de Gonzague, sous la direction de Melle Blanche Gagnon, et le soir par le chœur de l'église de Saint-Sauveur, sous la direction de M. Ernest Gagnon et de M. Arthur Pâquet. Imaginez l'illumination du sanctuaire et les décorations de feuillages et de fleurs que les Franciscaines font avec tant d'art et de goût ; et vous aurez une faible idée de la belle solennité d'hier (1).

A. B. R.

### L'américanisme

Un autre trait de l'américanisme est *l'orgueil de la richesse et du bien-être*.

“ Pourquoi sommes-nous le peuple le plus *civilisé* de la terre, celui qui marche à la tête *du progrès* moderne ? ”

“ Parce que nous avons la richesse et le bien-être. Nous avons des capitaux et des machines, l'abondance du blé, de la houille et du pétrole, de belles maisons pleines d'un riche mobilier ; nous brassons l'or à pleines mains, voyageons souvent, mangeons beaucoup de viande et vivons dans l'opulence. ”

“ Les Etats-Unis ont devancé tous les autres pays du globe en confort, en luxe et en condition joyeuse de la vie humaine. Ils possèdent plus de chemins de fer que le reste du monde. Ils exportent de l'acier et des machines en Angleterre et chez tous les peuples. Le service de la poste se fait dans des trajets de soixante-cinq milles par heure. Nous lisons à la lumière électrique nos journaux imprimés par des machines électriques. Un réseau de chemins ramifie ce vaste pays. Nous nous sommes étendus jusqu'aux Montagnes Rocheuses, plus loin encore, jusqu'en Californie, voire même jusqu'aux Philippines, et au sud jusqu'à Cuba. En une semaine, nous allons de Chicago à Londres, et en moins d'un jour, de Chicago à New-York. Nul n'est tenu de porter des étoffes tissées à domicile. Nous nous met-

(1) Reproduit du “ Courrier du Canada ” du 18 mai.